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農業委員会令和５年８月総会 

 

開催日時  令和５年８月２１日 午前１０時００分～ 

開催場所  守口市役所６階 研修室６０２ 

出席委員  ①西口 誠一  ②田中 明美  ③大倉 利文 

④大西 庄治  ⑤木村 剛久  ⑥砂口 勝紀 

⑦辻本 恵美子 ⑧辻本 卓郎  ⑨中東 郷美 

⑩西川 成美  ⑪橋本 徹   ⑫三島 雅子 

⑬山崎 勝彦  ⑭山田 哲三 

 

事務局   阪本、寺澤、満永、中道 

 

閉会時間  午前１０時３１分 

 

 

 

西口会長 それでは、ただいまから令和５年８月の守口市農業委員会総会を開

催いたします。 

最初に市民憲章、農業委員会の憲章の唱和でございますけども、今

まで私と代決とさせていただいて、次から申し訳ないですけど、大倉

さんから大西さんって、こういう順番で回らせていただいたらいか

がなものかと思いますので。 

 

辻本(恵)委員 もう一同にしたらいいのに、一緒に順番じゃなくて、一同に。 

 

西口会長 え。 

 

女性委員 一同にしたらいいんちゃいます。 

 

西口会長 一度。 

 

大倉委員 一同。 

 

辻本(恵)委員 一斉に。 

 

大倉委員 一斉にやったら、皆さんどうですかという。 

 

辻本(恵)委員 一斉に、一人一人がするんでなくて。 
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西口会長 という意見が出てますんで。 

 

大倉委員 それでええんちゃいます。最初から農業委員会憲章からやってね、

みんなでやったらね。 

 

西口会長 なら、一同に。 

 

大倉委員 やったらええんちゃう。 

 

西口会長 え。 

 

大倉委員 やったらええんちゃいますかって言ったらどうですかということ。 

 

西口会長 はい。 

 

大倉委員 どないしますか。 

 

（「賛成の声」あり） 

 

西口会長 それでよろしいですか。 

 

大倉委員 起立してやりましょうか。 

 

西口会長 はい。では申し訳ないですけど。 

 

≪農業委員会憲章の唱和≫ 

 

西口会長 ありがとうございました。 

それでは、事務局より欠席委員の報告をお願いいたします。 

 

事 務 局 はい。御報告申し上げます。本日、欠席委員はございません。 

以上、報告を終わります。 

西口会長 ありがとうございます。 

若干始まる前に、私からちょっとお話をさせていただきたいなと

思ってます。 

新任農業委員の皆さん方もいらっしゃいますので、本年度は農業

委員会統一改選ということをやりまして、今年は改選の年でありま
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す。特にこの７月、我々やった改選の年は一番、全国的に見ても一番

ピークでございます。全国で９７３の農業委員会がこの７月に出る

ということで、農業委員会が、９７３の農業委員会が３期目の発足を

したということでございます。 

最初に、農業委員会はどんな組織やということを若干お話したい

と思います。 

農業委員会は、農業者の公的な代表機関でありまして、当たり前で

ございますけども、公正公平が求められる組織であります。農地制度

に基づく許認可の際は言うまでもなく、当たり前のことでございま

すけども、あらゆる業務について、法令遵守、法令遵守です。倫理感

が必要でありますということで、よろしく農業委員の皆さん御理解

をお願い申し上げたいなと。今、農業委員の一番の問題、喫緊の問題

というのは守口だけではありません。全国的な問題であります。 

何でやと言ったら、一つは農業者が高齢化してます。もう一つは農

業をリタイアしてる人がいますし、後継者が不足、これは守口だけで

の問題ではなく、全国的な問題でありまして、これが我々、これ解消

に向けて大変な問題でありますけども、農業委員の皆さん方のお知

恵も拝借できればありがたいなと思います。 

あと、その全国には１，７４１の市区町村があります。そのうち、

今回の全部で農業委員会という組織は１，７００に農業委員会があ

りますということで、我々はこの７月にやります。まだ、次に残りの

分が改選になるということでございます。 

それともう一つは農業委員会は、皆さん方は特別職の地方公務員

であるということを御認識お願いしたいと思います。公務の一端を

皆さん方担っていただいておりますので、よろしくお願い申し上げ

たいと思います。 

もう一つは、農業委員会いろんな情報が入ってきますけども、秘密

保持義務というのがありまして、いろんな情報がありますけども、農

業委員会での流れた情報については秘密にお願いしたい、辞めてか

らも秘密保持は引き続きお願いしたいと思います。 

ということで、よろしくお願い申し上げたいと思います。 

あとは、挨拶したら暑いな、暑いなってなことで、沸騰日本という

新聞紙上でも出てます。今日も皆さん方のお手元に熱中症に注意と

いうことが出てますけども、やっぱり温暖化の影響が顕著でござい

まして、世界で異常気象が新しい日常になってると、異常気象が新し

い日常になりつつありますよということで、これは国連も警告をし

ているということでございます。新聞紙上で皆さん方も読まれたと

思いますけども、アメリカのカリフォルニア州で５３．３度、それで
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また中国のウイグル自治区では、５２．２度と観測をされてます。と

いうことで、あとは、これも新聞に出てましたけども、カナダでは山

火事が過去１０年、平均の１４倍で出てるということで、１，１００

万ヘクタールが焼けましたと、あとは地中海で海洋熱波が発生して

ますよと、日本でも１０月に福岡とか、大分でえらい雨が降りまし

た。 

ということで、国連のグテーレス事務総長という方がいらっしゃ

いますけども、この温暖化は、農業、エネルギー、水供給に深刻な影

響が与えられるということで、我々農業に携わっているものは、この

辺一層の注意をしていかないかんなと思ってます。 

あと熱中症の話が出ましたけども、農林省も言っておりまして、農

作業中に熱中症による死亡です。亡くなられた方が２０２１年まで

に１０年間で、熱中症で亡くなられた方が２５９人、農業者の方が２

５９人亡くなられていることで、農業委員の皆さん方も周辺の、また

お知り合いの方に熱中症の予防で御注意をいただければありがたい

と思います。 

やっぱり私みたいな年寄りになると、暑さや水分不足は感じにく

くなるんです。そやから喉渇いてなかっても水を飲むという習慣は

つけていかんと危ないと思います。ということでよろしくお願いい

たします。 

あと一点は、新しい病害虫が出てるということで、これは一部の新

聞しか、この間テレビのニュースでも言ってましたけども、大阪の病

虫害の防除所というのがあります。クビアカツヤカミキリという、こ

れは梅とかさくら、そんなバラ科の植物に寄生するようです。全国的

にこれは大阪だけではありません。全国的に発生して、これは外来種

でございます。あとはここにも置かせていただいてる全国農業新聞

です。これは農業委員会系統組織で発行して、まだ購読されておられ

ない方は、ぜひ購読をお願い申し上げたいなと思ってます。 

一応、ちょっと話が長くなりますけれども、これぐらいでよろしく

お願いを申し上げたいと思います。 

それでは、本日の署名委員を木村委員と砂口委員にお願いしたい

と思いますが、よろしいでしょうか。 

よろしくお願いいたします。 

それでは、議事進行にまいります。発言に際しまして挙手をお願い

いたします。その後、私から指名させていただきます。よろしくお願

いいたします。 

それでは、協議事項１の説明を事務局よりよろしくお願い申し上

げます。 
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お願いします。 

 

事 務 局 本協議事項につきましては、７月農業委員会総会で御提案させてい

ただきました守口市農業委員会申し合わせ事項（案）についてです。 

前回、大西委員より御意見いただきました、２番、活動と担当区域

の項目の一部分を修正させていただきました。御確認のほどよろし

くお願いいたします。 

 

西口会長 はい、説明が終わりました。御意見、御質問がありましたら、よろ

しくお願いいたします。 

ないようでございますので、次に移りたいと思います。 

それでは、協議事項（２）に移ります。 

（２）については事務局より説明をよろしくお願い申し上げます。 

お願いします。 

 

事 務 局 地区担当委員の皆様には、日頃から定期的に担当地区のパトロール

をしていただいておりますが、年に１回、市内の農地状況を知ってい

ただくため、この重点パトロールというもの年間計画に盛り込んで

おります。 

この重点パトロールは、市内全域を大久保地区、八雲地区、寺方地

区、梶地区の４つの地区に分け、毎年、ほぼ順番に委員会で重点地区

を決め行っているものです。なお、昨年は八雲地区でした。 

本協議事項としましては、重点パトロールを実施するため、見回り

地区、日程及び担当委員などを決めていただきたいと思います。 

 

西口会長 ありがとうございました。 

今回の見回り地区どこにするやということと、日程、何月の何日ぐ

らいにしようかということで、皆さん方、協議をお願いしたいと思い

ます。順番からいいますと寺方地区となりますので、よろしく御教授

いただけるとありがたいです。 

最初にパトロールする場所、見回り地区はどこがいいですか。予定

どおり順番で寺方地区ということでさせいただいてよろしいでしょ

うか。 

よろしいですかね。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

西口会長 ということで、見回り地区は寺方地区ということでさせていただき



6 

 

たいと思います。 

日程についてはいかがいたしましょうか。１０月になったり、１１

月になったりしております。皆さん方の御都合がよかろうなときに

開催させていただいたらいいなと思います。 

 

辻本(恵)委員 秋の取り入れが済んでからのほうがいいのか、その前がいいか、

それを先に。 

 

大倉委員 忙しいときにごちゃごちゃやってもね。 

 

辻本(恵)委員 お米作っておられる方ね。 

 

橋本委員 大体１０月中ぐらいには終わりますね。 

 

大倉委員 のほうが一番ええんとちゃう。 

 

辻本(恵)委員 でないと忙しいでしょ秋ね。 

 

橋本委員 こぜわしないね。 

 

辻本(恵)委員 こぜわしないね。 

 

田中委員 去年は、去年は八雲１１月１４日、月曜日でした。 

 

男性委員 そんなもんやな。 

 

大倉委員 そんなもんでええんちゃいます。 

 

田中委員 そやな、刈り入れ終わって。 

 

大倉委員 １１月のええ時期に言うていただいたら。 

 

辻本(恵)委員 １３日の月曜日ぐらい。 

         刈り入れが終わって１１月、１、２、第２、第４かな、１３。 

             何曜日、真ん中でいくと。１３日、第２。１３日ぐらい。 

 

橋本委員 都合ええときは、１２は。 
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西口会長 いかがさせていただきましょうか。 

 

事 務 局 去年が１１月にあった。 

 

西口会長 御意見それぞれ出ておりますけども。 

 

田中委員 去年。 

 

事 務 局 １４日の月曜ですね。 

 

田中委員 はい、第２月曜。 

 

西口会長 昨年どおり。 

 

辻本委員 １３日が月曜日です。 

 

大倉委員 あれ月曜日やった。 

 

田中委員 はい、月曜日でした。 

 

男性委員 昼からやな。 

 

田中委員 はい、午後１時でした。市民祭りが終わって、市役所前の朝市が１

１月８日。 

 

事 務 局 今年は１１月９日朝市です。 

 

田中委員 ９日、そうそう、９日ね。 

 

事 務 局 はい、今年は。 

 

田中委員 そしたら。 

 

大西委員 市民祭りっていつですか。 

 

事 務 局 市民祭りは５日です。 

 

田中委員 ５日。５日で市役所やって、次、例年どおりじゃないけど第２の 
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１３日、第２月曜。 

 

西口会長 大きい声で提案して。 

 

田中委員 １３日の第２月曜どうですか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

田中委員 一応、日程しといたら、その日に都合を空けておいていただけるか

と思うので、今からだったら。そしたら、重点パトロールは１１月の

１３日、第２月曜、集合は、去年も１時半ぐらいだったんですけど、

どこで 

 

辻本(恵)委員 市役所 

 

田中委員 寺方 

 

辻本(恵)委員 寺方やったら分からへん。 

 

男性委員 どっか車置くとか、置けるとこあるの。 

 

女性委員 前、下水 

 

西口会長 下水の何ていうんですか 

 

田中委員 下水処理 

 

西口会長 浄化槽のあそこへ行って。 

 

田中委員 寺方広いですね、何かね。 

 

男性委員 広いよ。 

 

橋本委員 ちょっと歩いて行くのには。 

 

女性委員 歩いて、車乗せてくれたよね。 

 

男性委員 多分、市役所へ来て、市役所から寺方行ってましたね。 
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田中委員 車乗りましたかね。 

 

男性委員 いや、行ってないと思う、いや、寺方。 

 

男性委員 寺方の場合はね。 

 

女性委員 寺方。 

 

山田委員 皆さん、私なんか端から端やからむちゃくちゃ遠い。 

 

田中委員 なんか寺方って緑地のﾛｸ道からこっちとこっちに分かれてますよ

ね。 

 

男性委員 観光バスが要る。 

 

山田委員 だから、まずバスは後ほど決めるにしてもね。市役所に集まって市

のバス。 

 

田中委員 で行ってた。そうですね。 

 

男性委員 用意していただいて毎回それで行ってる。寺方は。 

 

女性委員 バスで回ったような気がするけど。 

 

山田委員 でバスで回ったんよ。 

 

女性委員 バス。 

 

山田委員 バスで回った。 

 

田中委員 バンでしょ。バン、バン。 

 

山田委員 はい、バンていうか、バンでは乗れんへんけどね。マイクロバスみ

たいな。 

 

田中委員 マイクロって、小さいのじゃかったですか。何かｷｭｳｲのところとめ

たような。 
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西口会長 事務局どうですか。バス段取りできます。 

 

田中委員 バスじゃなくて。 

 

山田委員 市役所で一番大きいやつやったと思う。 

 

女性委員 公用車２台か、３台ぐらいで回ってたような。 

 

山田委員 そうやったっけ。 

 

事 務 局 前、そうですね。ちょっと点在してますんでね。 

 

女性委員 そうですよね。 

 

女性委員 何かちょちょちょっと回ったような気がする。 

 

山田委員 いずれにしても車を用意していただいて、市役所に集まるってまず

決めんなあかんのちゃいますか。 

 

男性委員 歩いてましたね。何か。 

 

西口会長 前は下水処理場かなんか、あそこで集合ようやって、寺方のときは

ね。 

 

山田委員 いえ、寺方はあそこじゃないです。寺方の場合は下水処理場に集ま

る必要ないんで市役所でしたね。大久保のときは、梶とか、大久保は。 

 

女性委員 中西邸。 

 

事務局 中西家か。 

 

女性委員 中西邸の近くで 

事 務 局 去年から八雲のＡＴＭﾞ。 

 

女性委員 梶は圃場のところ。 

 

田中委員 AT、八雲は集結してるんで、村の中にあるんで、でも、寺方は昔は
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会長言いはったように、花博の下の処理場に集合車でして、それから

村の中の畑歩いて、それからﾛｸ道渡って、工場地帯いっぱい点々とし

て、すごい距離歩いたんです。だから距離がすごいないうことで、２

台か何かで、車で行ったような気がする。それから車使ったと思うん

ですよね。 

 

山田委員 寺方は間違いなく、私の 

 

田中委員 車ですか。 

 

山田委員 車ばっかりです。 

 

辻本(恵)委員 広くて間に合わへんのもあったしな南寺方な。 

 

男性委員 ・・・しか歩いてなかったと思うけどな。 

 

男性委員 それはなかったと思いますよ。例えばﾔﾏｸﾞﾁの場合は。 

 

男性委員 寺方を全体で北と南と一緒に考えたら、そら到底歩いてたら半日ほ

どぐらい。 

 

女性委員 ハイキングコースやけど、寺方は結構、工場地帯のところ結構あり

ますもんね。みよちゃんのところ、最後みよちゃんのところ出てき

て。 

 

男性委員 集まるのはいいけど、役所でその２台ぐらいを車用意することでき

るの。 

 

事 務 局 はい。 

 

男性委員 それやったら役所へ集まってもらって、その２台で行ったほうがえ

えんやろ。 

 

男性委員 全部回ってないですね、だから。 

 

男性委員 どっか集まるっていうんやったら、そこへまた来てもらう形になる

んでしょ。 
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事 務 局 そうですね。 

 

事 務 局 どうしましょう。 

 

男性委員 なら、それのほうがええんちゃいますかね。 

 

事 務 局 事務局で公用車用意します。 

 

女性委員 はい。 

 

男性委員 はい。 

 

女性委員 何か必要なこと。 

 

男性委員 役所へ集合して、みんなで役所から行ってもらうという。 

 

女性委員 はい。 

 

男性委員 それでええやん。 

 

男性委員 毎回決まってるから、毎回のとおりしたらええと思いますけどね。 

 

男性委員 それで歩かんでいい。 

 

男性委員 そうそう。 

 

事 務 局 順路に関しましては担当地区の方に練っていただいて、また日にち

まだございますので。 

 

女性委員 １１月の１３日で。 

 

田中委員 そしたら１１月の１３日公用車を、一応用意していただくいう形で、

皆さん１３日、一応空けておいてください。じゃあ次。 

 

西口会長 ありがとうございます。 

 

男性委員 時間は 

 



13 

 

西口会長 そのパトロールのコースについては地元の農業委員さん、コースに

ついては事務局と調査をいただければありがたいなと思います。 

 

男性委員 時間は何時。 

 

男性委員 １３時。 

 

男性委員 １３時。 

 

女性委員 公用車があるから。 

 

女性委員 公用車１時。 

 

男性委員 １３時。 

 

男性委員 市役所へ１時いうことで。 

 

田中委員 時間は公用車の都合で、こちらから指定していいんですか。 

 

男性委員 向こうの都合。 

 

田中委員 都合あるもんね。 

 

男性委員 いや、半日もせえへんでしょ。３時間。 

 

男性委員 市役所１時ですね。１時半でいいの。 

 

田中委員 いや、公用車の都合があるから。 

 

男性委員 そのときの時間やね。 

 

田中委員 はい、また。 

 

男性委員 次回でええやん。 

 

西口会長 また事務局の連絡、はい。 

それでは、農地パトロールは１１月１３日、場所は寺方地区という

ことで、バスを段取りいただくということで、事務局よろしくお願い
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します。コースについては地元の農業委員さんよろしく、事務局と調

整をいただければありがたいなと思っています。 

あとその予定が出てます。ここには出てないんですけども、多分 

１０月の２５日、大阪府の農業委員会大会があります。国際交流セン

ターですか。ありますんで、農業委員の皆さん方、ぜひとも御出席い

ただきますように、これは我々大阪府下の事業のお話もありますの

で。 

 

辻本(恵)委員 ２５日やんね。 

 

男性委員 １０月、２５って水曜日。 

 

女性委員 水曜日。 

 

男性委員 １０月。 

 

西口会長 また追って連絡はさせていただきますけども、私の予定では２５日

となってるので、間違いであるかも分からんのですけども、２５日。 

 

男性委員 １０月。 

 

女性委員 １０月。 

 

西口会長 ぜひともよろしくお願い、このときは事務局またバス出していただ

けますよね。はい。ということで、集合はこの市役所になりますので、

皆さん方御欠席のないようによろしくお願い申し上げたいと思いま

す。 

それでは、次に移らせていただきます。 

報告事項１に移ります。報告１については、事務局より説明をよろ

しくお願いいたします。 

 

事 務 局 それでは報告事項１、「生産緑地の取得の斡旋について」を御参照

ください。 

こちら令和５年８月１日付で北河内農業協同組合代表理事組合長

に依頼したことの報告でございます。 

対象等の詳細については記載のとおりでございます。 

以上です。 
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西口会長 説明が終わりました。何か御意見、御質問がありましたら承りたい

と思います。 

ございませんかね。 

ないようでございますので、以上で、何か事務局あと追加の連絡事

項はございませんか。 

 

事 務 局 次回の総会の日時ですが令和５年９月２１日木曜日、午後２時から

市役所６階、教育委員会会議室で開催予定です。 

 

事 務 局 それと、すみません。補足なんですけど、来週の先ほど申し上げた

総会の後です。委員様向けに研修会を予定しております。 

研修のテーマは、今練っている段階なんですけど、農業委員会の役

割及び委員の任務についてということで、大阪府の農業会議の講師

依頼を申し上げている次第でございます。 

それが 1 点と、あともう一点、大阪府農業会議から依頼がありま

して、今年度、女性委員の登用促進の記事ということで、改選で、前

回、前期に比べまして女性委員が１名増えております。そのあたりを

取材させていただいて記事に載せさせてほしいということがござい

ました。本来ならば大阪府の農業会議のスタッフがこちらに来る予

定が、ちょっと時間がつくれなくて、申し訳ないですが、女性委員の

写真等を撮っていただきたいということで、誠に恐縮なんですけど、

総会終わりましたら写真撮影のほう、すみません。よろしくお願いし

ます。 

以上でございます。 

 

事 務 局 すみません。 

 

西口会長 ということで、よろしく。はい。 

 

事 務 局 最後にすみません。一点だけ申し訳ないです。 

あと総会、総会始まる前に郵送で資料等を送らせていただいてる

んですけども、今般ペーパーレス化というところの観点から、来月か

ら必要最低限の書類を送らせていただければと思っております。総

会の資料等、詳しい、詳細な内容を知りたいという方が、当日以外知

りたいという方がいらっしゃいましたら、メールアドレス教えてい

ただければ、メールで送ることもできますし、ちょっとお手数なんで

すけども、窓口まで来ていただければ、お渡しすることもできるかな

と思いますので、御承知のほどよろしくお願いいたします。 
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以上です。 

 

西口会長 はい、以上で、ありがとうございました。 

それでは以上で、令和５年８月の農業委員会総会を終わりたいと思

います。 

御苦労さまでございます。ありがとうございました。 

 

 

 

 

守口市農業委員 署名委員  


